
▲
こちらから
動画を視聴
できます

ごあいさつ ２023年、議員10年目の

節目を迎え、皆さまに心より感謝と御礼を申

し上げます。

新型コロナの影響が長期化する中、物価・

エネルギー高騰が家計を直撃し多くの方が

将来に不安を感じておられます。

一人に寄り添い、皆さまのご意見や生のお

声をお聴きし、地域に根を張る公明党の議

員として一生懸命働いてまいります。

4月に統一地方選挙があり、公明党佐賀

県本部では、5人が挑戦し、うち、伊万里市

と多久市に女性候補を予定しています。

勝利に向けて全力で取り組んでまいります。
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た え こ

動画投稿サイト「ユーチューブ」の公明党公式チャンネル

「大衆とともに」の立党精神が示されてから６０年を迎えた

ことを記念して公開された新作動画を是非ご覧下さい。

約１２分の動画では、成長とともに骨が変形し、

関節や軟骨に異常が出る「変容性骨異形成症」と闘う

小林大騎さん（鳥栖市在住、大学２年生）と公明議員

との交流のドラマを紹介しています。
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2022年に
修繕されました ジャングルジム新設

インクルシブ遊具新設

保護者の方より鳥栖小学校の遊具が壊れているとの
お声を頂き、2021年12月に一般質問☆
子どもたちの学びの場でもある遊具の修繕と新設を求め、
2022年度に修繕と新設されます。

遊具の設置状況では、鳥栖小が他校と比べ少ない状況
が判明

2021年
12月時点

市内小学校８校 ３９種類、４３の遊具を設置

鳥栖小学校
すべり台２基と
太鼓橋、丸太遊具の機能を備え
た複合遊具１台と砂場２か所。

4月の統一地方選挙に挑戦する公明党推薦の
多久市(坂口）と伊万里市(こだま）予定候補と。
全力で応援していきます❗️

こだま候補 坂口候補

1月12日公明党佐賀県本部主催の賀詞交歓会☆

11月、鳥栖市江島町の通学路で、横断歩道と停止線と
止まれの文字が消えているとのお声を頂き、警察署と県土
木事務所に改善要望。12月、白線を改善して頂きました

山口県知事
友党自民党の県連会長
国会議員の皆さま



1.在宅就労支援について

2.伴走型相談支援と

出産・子育て応援交付金事業について

3.体育施設の使用料金について

2022年12月 定例会 ◆ 一 般 質 問 ◆

1.在宅就労支援

【質問事項】
①鳥栖市における就労支援状況は？
②在宅就労移行支援の状況及び本市の見解は？
③在宅就労支援の対象者は？
④在宅就労支援を受けるための流れは？
⑤難病患者、障がいのある方への在宅就労支援は？

◆令和４年度12月補正予算の主なもの◆

単位：千円

令和４年度補正予算の議案質疑

◆旧ごみ焼却施設解体等調査検討事業
9,700千円

①事業内容と業者選定手順は？
【答弁】指名競争入札の実施を予定。

適切に業務を遂行できる業者を選定する。
②解体は、建物、煙突、旧ごみ焼却施設の全てが

含まれるのか？
【答弁】範囲は、旧ごみ焼却施設の敷地内とし、

解体は、煙突を含めた旧ごみ焼却施設
全体を対象。

③解体等調査検討事業のスケジュールは？

【答弁】約１年程度の履行期間を想定。

④調査検討事業後のスケジュールにつて事業内容と
業者選定手順は？

【答弁）施設の解体設計業務の実施後、なるべく
早い時期に施設解体工事を行う予定。
跡地利用は、調査結果を踏まえ、今後、
対応する。

【答弁】
➀

②在宅での就労移行支援を行う事業所は、鳥栖市内
にはない。在宅での就労移行支援の利用者１人は、
近隣自治体の事業所を利用。
令和３年４月からは、在宅でのサービスが利用できる
よう、要件緩和された。

③就労移行支援の対象者は、身体、知的、精神障が
い者、難病がある方。 就労移行支援の対象年齢は、
１８歳以上６５歳未満。移行支援利用期間は２年間。

④在宅就労支援の流れ

就労移行支援 ２２人 一般企業等に雇用

就労継続支援A型 １４６人 　　〃　の就労は困難

就労継続支援B型 ２３７人
　　〃　の雇用に結び

つかない。

就労定着支援 ４人

65歳未満

就労移行支援や就労継続支援

等を利用して一般就労

就労系障害福祉サービス利用状況
令和４年１０月末現在

【新規】

障害福祉及び介護保険サービス事業所等物価高騰支援
(エネルギー費等の高騰の影響)     46,758

保育所等物価高騰対策緊急支援 （ 〃 ） 1,787

医療機関等物価高騰対策緊急支援 （ 〃 ) 51,018

肥料価格高騰対策事業費補助 (肥料高騰支援)1,455

米麦乾燥調製燃油費支援事業費補助金
(燃油価格高騰の影響を受けた農業者) 1,708

持続的畑作生産体系確立緊急対策事業費補助金
(馬鈴薯生産量増加に向けた取組を支援) 787

旧ごみ焼却施設解体等調査検討事業 9,700
※真木町の旧ごみ焼却施設の解体方法等を調査検討

小中学校高圧受電設備改修事業 49,100
※若葉小・基里小・鳥栖中の高圧受電設備の改修

放課後児童クラブ整備事業 1,210
※麓小学校なかよし会Ｂ･Ｃｸﾗｽ新設の実施設計費用

陸上競技場写真判定設備整備事業 5,200

出産・子育て応援交付金 88,639
※令和4年4月以降に妊娠または出産した世帯
※妊娠届時及び出生後に合計10万円相当に支援

新庁舎整備事業(資材価格等高騰による費用増)263,963



【答弁】
➀ 妊娠期から乳幼児期の対応は、健康増進課とこど
も育成課が実施。
出産・子育て応援交付金事業は、全ての妊婦・子育て
家庭が安心して出産・子育てができる環境整備として、
伴走型支援の充実と経済的支援を実施する。
国が例示している妊娠7か月頃のアンケートと希望者
への面談実施。産後の見通しを立てることや、出生届
と乳児家庭全戸訪問の間に面談をすること等、今後、
事業内容を確認して対応する。

【答弁】
②佐賀県は、令和３年7月より、「妊娠・出産・子育て」を
サポートする、母親向け子育て支援アプリ「ママリ」を導入。

（悩み解決の手助けとして導入された）
「鳥栖市の子育て情報について」のバナーがあり、本市の
ホームページの、「妊娠・出産」、「子育て」、「学校・教育」
に関する情報につながる。（「子育て」情報では、子育て支
援センター、保育所、子どもの健診、予防接種など）
登録者数は、令和４年１０月末現在で、１７３人。
利用者からは、「同じことで悩んでいる人がいて、自分だ
けじゃないと安心した。」、「些細なことでも専門家に相談
できて安心した。」、「市のホームページに直接アクセスで
きて楽だった。」という声がありました。現在の登録者率は、
約３０％で、もっと大勢の方に利用していただくことが課題。
アプリ、「ママリ」も支援の一つとして、活用を勧めたい。

③「ママリ」の利用者が少ないという課題は、妊娠届出の
時に紹介する以外にも、出産後、面談の機会に、再度、説
明をするなどして、利用者の増加に努めていきたい。

④市独自の利用料金の支援、現在のところ考えていない。

⑤ 出産・子育て応援交付金事業は、妊娠届出時の妊婦
の方から特に０歳から２歳の低年齢期の子育て家庭に寄
り添い、必要な支援につなぐ伴走型支援の充実を図ると
ともに、令和４年４月以降に妊娠又は出産をされた方を対
象として、１０万円相当の経済的支援を一体的に実施する。
支給対象者の方が、妊娠届出時及び出産後に面談を受
けることが要件。本市は、支給対象者のより良い支援とな
る事業を進める。握など

【質問事項】
①使用料金の改定は、どのような経緯で行うのか？
過去の改定状況は？

②儀徳町のテニスコートの使用料金は、大会時に料金が
高くなるのは何故か？市民が利用しやすい料金体系にす
べきでは？ 今後使用料金を改定する考えはあるか？

2.伴走型相談支援と
出産・子育て応援交付金事業

【質問事項】
①本市の相談支援の取組みと伴走型相談支援の取組み
②アプリ『佐賀県版ママリ』を活用した相談支援について
・鳥栖市の情報内容は？
・本市の利用人数と利用者の評価と課題は？
③「ママリ」を活用した相談支援の課題への対策は？
④県は、ママリの登録から1年間無料で使えるコードをプ
レゼントしている。１年を過ぎると、月額400円、４,８００円
/年、２年目から負担がかかる。アプリを無料で利用でき
るよう支援ができないか？
⑤出産・子育て応援交付金の事業について

3.体育施設の使用料金事業

≪質問の背景≫
ICT の発達によって重度障がいのある方でも様々な機器
等を使って自分の能力を発揮して働くことができる可能性
が広がっています。
小林大騎さんは、難病と闘いながら大学に通い、卒業後
に自分の好きな仕事がしたい！との思いを、秋野参議員議
員に相談。熊本市の在宅就労支援事業団を紹介されまし
た。私も、熊本市の在宅就労支援事業団を視察しました。
在宅ワークが可能な職業など、就労移行支援制度を活用
し幅広い分野で働くことができる支援を！と質問しました。

【答弁】
⑤ 障がいをお持ちの方で、通所が困難な方でも、在宅で
の就労につながる障害福祉サービスを活用していただくこ
とにより、障害者であってもその能力と適性を活かして社会
参加が促進され、障害者福祉計画が目指す地域共生社会

の実現につながるのと考えている。

妊娠届出 母子健康包括支援ｾﾝﾀｰ

生後4か月まで 保健師・助産師

生後7か月乳児 母子保健推進員

情報の提供や相談 子育て支援総合ｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰ
子どものしつけなど 家庭児童相談員

児童センター

子育て支援センター

育児相談等 保育所（園の利用者でなくても対応の園もある）

毎月の育児・栄養相

談。来所や電話・

メールによる相談。

相談支援
平日の日中の時間

帯

平日の開庁時間

相談、訪問

相談支援

妊娠・出産・育児についてわかってくれる人

がいる母親向けコミュニティアプリ

『ママリ』を、是非、ご利用ください ➨➨

【答弁】
➀ 体育施設の使用料改定は、これまで、消費税の導入及
び税率変更に伴う場合や、設備の新設に伴い、受益者負担
の必要性が生じた場合に実施。（平成元年度、平成9年度、
平成26年度、令和元年度に実施）
市民球場のスコアボード新設に伴う改定を令和3年度、市
民体育館空調設備新設に伴う改定を今年度実施。
本定例会に、市民体育館諸室内、トレーニングルーム空調
設備新設に伴う使用料改定。個人使用時間に合わせる改
定、高校生の使用料を改定する議案を提出している。

② 市民庭球場の使用料は、１面１時間あたりの料金設定。
利用者の半数を超える方が、市外の場合は、市外使用料を
頂いている。 大会等でコート４面を使用する場合には、４
面１時間当たりの使用料が１，７５０円となり、練習等で使
用する場合の、コート1面1時間当たりの使用料３１０円と
比較して、使用料が割高となることは認識している。
今後、市民庭球場の使用料改定は、県内及び周辺自治体
の使用料について調査・研究し、検討する。



12月23日⛄
小学校の終業式☆

寒くても元気な子ども達
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(トビトビなるままに)

立党精神60周年記念の動画が昨年11月17日

に公開されました。 障がい者の方の生きる希望

となるよう在宅就労支援に取り組んでまいります。※日頃の活動は、Facebook・ LINE♪➨
Twitter・とびまつ妙子のﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞで！

1月8日㈰真木町のほんげんぎよう☆

鏡餅を焼いていただき
食べました。杵つき餅
は香ばしくてとても
美味しかったです🍀
皆さま、有難うござい
ました。

12月19日核兵器廃絶を願う有志
「議員ウォッチ」山口さん、
中村さんとの意見交換会☆
核廃絶はやり遂げなければなら
ない人類の問題です。

世界の平和と民衆の幸福は､公明
党の使命です｡これからも核廃絶
に向かって取り組んで参ります

山口 中村
さん さん

1月9日成人の日記念☆

1月6日
鳥栖商工団地主催
新春年詞交換会☆

1月5日鳥栖商工会議所主催
新年賀詞交歓会へ☆
鳥栖キッズミュージカルの
皆さまありがとうございます。

11月29日
若葉小学校公開授業視察⭐︎
鳥栖市立の学校で、
同じ授業ができるよう
後押ししてまいります‼

11月22日
Ａふぁみりーｚ主催
『移行支援』の勉強🍀

11月20日
市子連
オセロ大会

&
子どもまつり

12月17日市子連スポーツフェスタ☆
鳥栖駅前不動産スタジアムで逃走中を実施
スペシャルゲストは、サガン鳥栖SRC高橋義希さんと
走り幅跳び世界選手権出場の山川夏輝さん

1月15日 真木町公民館落成式⭐︎
写真は、工事業者の皆さま。

11月17日
オレンジリボン街頭演説☆
オレンジリボン=児童虐待防止推進月間では、
毎年、各地で佐賀県本部女性局の街頭演説会を実施

西依さん・松尾さんと

1月15日
藤棚の選定☆
皆様、ありがとう
ございました。


